

Mauligobius maderensis (Valenciennes, 1837)

Por Alberto Brito

El cabozo de Madeira o cabozo de los charcos es un góbido exclusivo de Madeira, Salvajes y Canarias, particularmente común en este último archipiélago. Vive en los charcos intermareales desde la parte superior de la marea, si bien los ejemplares mayores habitan los charcos grandes y profundos de la parte media e inferior; suelen ser poco crípticos, especialmente los ejemplares pequeños y medianos, de forma que se los observa sobre el fondo, con frecuencia junto a la barriguda *Parablennius parvicornis*. Puede alcanzar los 15 cm de longitud y presenta una coloración característica a bandas claras y oscuras con un punteado blanco destacado en la cabeza y aletas; los machos en época de reproducción adoptan un color más oscuro negruzco-azulado. Se alimenta de pequeños crustáceos y gusanos poliquetos. Su reproducción es similar a la de los otros góbidos: las hembras depositan huevos fusiformes formando placas debajo de piedras, que son fecundados y cuidados por el macho hasta la eclosión de las larvas. Sólo se conoce otra especie del mismo género que habita en ambientes tropicales: Islas de Cabo Verde y Golfo de Guinea, aunque existen dudas sobre su distribución real.

